



## 年末防災防犯警戒パトロール

町内会の皆様は、広袴町内会の「歳末防犯防災警戒パトロール」と言うものをご存知でしょうか？

名称だけ聞いてもピンとこない方も多いと思いま

すが、毎年年末の夜に、窓の外から「火のく用く心。カチーン！ カチーン！」という掛け声と、拍子木

の音を聞いたことのある方は多いのではないでしょ

うか。

「いったい誰がやっているのだろう？」消防団関連の方？ 町内のボランティアの方？」と思つている方も多いかと思いますが、実はこの行事、広袴町内会の委員、班長等がメンバーとなり、年末の恒例行事として実施されているものなのです。

私も七年前にここ広袴に移り住み、昨年班長になつたことから、今回初めてこの行事に参加しましたので、当日の様子を簡単にご紹介させて頂きます。

約四十五分、町内をパトロールし、午後十時広袴会館に戻りました。

会館では今年一年間の話し合いと簡単な慰労会が

# 広袴便り

広袴町内会報 第23号

発行日  
平成23年3月1日

発行責任者  
広袴町内会  
夏目義久



当日（十二月二十九日）は午後九時に広袴会館に集合し、まず「防災防犯交通部」の加藤部長から、ご挨拶、パトロール時に必要な各用具の説明を受け、その後四つのグループに分かれ、担当地区のパトロールに出発しました。

澄み切った広袴の夜空にはたくさんの星が輝き、心地よい寒さの中、「火のく用く心！ カチーン！ カチーン！ マツチ一本火事のもとく」とあちこちから掛け声が群青色の夜空に響き渡りました。

北側の高台までくると、眼下には鶴川方面の夜景がとても静かに佇み、広袴町内の平和と美しい情景、そして町内の一體感を改めて感じた瞬間でもありました。

開催され、夏目会長からは、「今回のパトロールは、例年になくたくさんの子供たちの参加があり、とても嬉しかった。

町内会の安全は、みんなで気をつけることが大事で、このようなパトロールはとても意義があります。また、向こう三軒両隣と、普段からお互いに町内で声を掛け合うことが、防犯上もとても重要で効果があります。」というような貴重なお言葉を頂戴しました。

最近は、このようなパトロールを実施する町内会もめつきり減つたと聞いております。

今回パトロールに参加し、防災・防犯上の直接的な効果だけではなく、普段あまり接することがない町内の方々と共に行動することで、顔見知りも増え、新たな繋がりや町内の結束を深める効果も充分あるものと実感しました。

委員、班長以外の方でも「自主的な参加大歓迎!」との事ですので、今年の年末は、ご家族・ご近所お誘い合わせの上、是非ご参加してみては!

【広報部 三田村真嗣】

## 正月恒例どんど焼き

年が明けての最初の行事はどんど焼きです。

一月九日、午前九時過ぎには子供会のメンバーが八十名程度集まり、各班に分かれてお飾り集めから準備は始まります。

最初こそインターホンを押すのをためらっています。

す。

お飾りを集め終ると、それぞれ燃えるもの、燃えないものとを子供たちの手で分別されていきます。

なんでも楽しみに変えてしまうのが子供の特権です。

した。

竹がはぜるパチンパチンという大きな音、人々は火の前で顔を赤くしながら、櫻の三つ又棒に団子を刺して火の衰えを待ちます。

空気が乾燥しているせいか瞬く間に燃え上がりました。



その間大人たち（地元の方々、消防団OB、町内会委員等々）は、やぐらを建てます。

中には団子ではなく鈴カステラやマシュマロを刺した男の子もいて、年齢と共に「こうでなくてはなりません。



らない」が多くなった私には、この発想の自由さがとてもおもしろく思えました。

衰えた火で団子を焼いて食べ一年の健康を願います。

現場にいた方に興味深い話を伺いました。

以前は、尾根緑道の付近に天王山という山があり、そこの「天王社」という社のそばで昭和三十年代半

ば頃までどんどん焼きが行われていたそうです。

四十年代に入り天王山は良質な砂が取れるということで切り崩され、住宅整備公団によつて街として整備されたそうです。

神明社略記によると、天王社のご祭神は「牛頭天王」で、今は神明社に祭られています。

また、「牛頭天王」とは、悪霊退散の神として平安時代以降信仰されたとありました。

【広報部 阿波根三恵子】

## 広袴子ども会加入のご案内



に活動してみませんか。

◆今年度はこんな活動をしてきました。

四月：子ども会総会

七月：広袴町内会納涼盆踊り大会

（子ども会では五年生によるソーラン節・花笠音頭と夜店の出店を行いました。）

八月：ラジオ体操

（八月下旬に五日間行いました。七十人ほどの皆勤賞の子が出ました。）

九月：鶴川地区市民運動会

（今年は野津田公園にてオリエンテーリングと小運動会が行われました。お弁当やおかしも出ますので気軽に参加できます。）

十月：神明社祭礼

（毎年たくさんの子が子どもみこしを引っ張ってくれます。）

十一月：お楽しみ会

（「ダブルダッチ講習会」今年度はダブルダッチ世界一の「ハニー」が来てくれました。お楽しみ会は

広袴子ども会では、学校・町内会等地域との連携のもと年間を通してさまざまな活動や行事への参加を行っています。

現在会員数は二百四十名。鶴川第二小学校・鶴川第三小学校・私学とさまざまな学校に通っている子どもが在籍しています。

地域として子ども達を見守つていくためにも一緒に活動していきます。

毎年内容が変わります。来年度もお楽しみに。)

一月：どんど焼き・お飾り集め

新役員互選会（新五年生保護者対象）  
（どんど焼きの前の週、子ども達は各家庭からお飾りを集め回ります。）

三月：六年生を送る会

一年を通して：廃品回収

（町内の方々には大変お世話になっています。大事な子ども会の財源になつております。来年度もよろしくお願ひします。）

子ども会に加入されるとこんな利点があります。

活動を通して学校を超えた地域でのつながりがあります。

子ども会に加入されるとこんな利点があります。

（町内の方々には大変お世話になつております。大事な子ども会の財源になつております。来年度もよろしくお願ひします。）

◎子どもも神輿やどんど焼き等伝統的な行事に参加できます。

◎地域で起きた緊急事態（不審者情報等）を子ども会の連絡網を通して早めに直接知ることが出来ます。

◎子ども会の加入は三小・私学児童に関しては任意

加入となっています。

子ども会の年会費は一家庭二百四十円です。

※二小児童は自動加入なので手続きは必要ありません。

お問い合わせ・加入希望は広袴子ども会

現会長 細野 042-736-6325 (四月まで)

新会長 榎並 042-736-7026 (五月から)

までお願いします。

【広報部 藤原尚子】

## (仮称)鶴川駅前公共施設新築工事

一月二十一日に（仮称）鶴川駅前公共施設新築工事の着工式が執り行われました。

この施設は約二、〇六〇m<sup>2</sup>の敷地に鉄筋コンクリ

ート造り、一部鉄骨造り、地造上四階・地下二階建てで、延べ床面積五、九八〇m<sup>2</sup>の建物です。竣工予定は平成二十四年五月です。

三百席の多機能ホール、行政の窓口、市民活動スペース、図書館等を有する複合施設となる予定です。

【広報部】



○

## 広報部からのお願い

広報部では過去の広袴便りを整備し、町内会の皆さんに広く閲覧して頂ける様に企画しております。

広袴便りのバックナンバー（特に初期のもの）をお持ちの方、提供していただけると助かります。

連絡お待ちしております。

【広報部長 吉川良子 042-734-6470】

広報部長 吉川良子  
副部長 阿波根三恵子  
編集人 神藏孝之 桜井和則  
中村紀子 山田豊久  
秋永恭子 三田村真嗣  
菊地安子 藤原浩之

南部修

